



Altavoz
de la
Parroquia

Cuceat!

GETAFE, 2 DE FEBRERO DE 1958

Del evangelio de hoy

«... y vino el padre de familias a última hora del día a buscar operarios para su viña y todavía encontró allí unos que estaban sin hacer nada y les dijo: ¿Por qué estáis aquí todo el día ociosos...? Id también vosotros a mi viña...»

Y conste que aquel buen padre de familia había estado saliendo todo el día, de vez en cuando, a buscar gente para su viña y que a cuantos encontraba se los llevaba... Lo que hace menos disculpables a aquellos de la última hora. Y, por contra, deja más manifiesta la desprendida bondad del amo que a pesar de ello, a la hora del pago, no anda con cicaterías.

Pero como esto es un ejemplo de que el Señor se valía, yo pienso: Mira tú que si ahora se te presentará Cristo a ti, cristiano, y te dijera: *¿Qué haces tú por mi viña? ¿Porqué estás ocioso todo el día?, ¿toda la vida?...*

¿Qué le podrías decir?... Porque a mí me la podrás pegar..., pero lo que es a El..., ¡a El si que no, amigo!

¿Qué haces tú en la viña de Cristo, que es la Iglesia?

El Señor planta, siembra, riega y fecunda, pero espera tu trabajo

el trabajo de tu deber cumplido con esmero el trabajo de tu buen ejemplo

de tu vida limpia

de tu mirada apartada de la suciedad.

de tu lengua respetuosa con la fama del prójimo.

de tus negocios claros y honrados de tus amistades sin escondrijos ni oscuridades

de tus diversiones a la sombra de Dios.

¿Te atreverás a decirme que tú no tienes tiempo para eso? ¿Qué tienes mucho que hacer?

Porque eso dicen los que nunca quieren hacer nada por Dios...

los tibios en su fe y en la caridad los que sienten el miedo de dar la cara por la Iglesia

los que dieron una palabra en hora memorable y después la olvidaron

los que están siempre dispuestos a la murmuración y la crítica fácil y demoledora

los de vista tan pobre y corta que no alcanza más que a los defectos y debilidades de los otros, de los que algo hacen...

Son cristianos, ¡son cristianos como el que más!, así dicen los pobres, son cristianos, ¿y qué hacen por Cristo?

¿y qué hacen por la Iglesia de Cristo?

¿qué hacen?

porque cristiano es uno que se ha ofrecido a Cristo y se ha hecho discípulo y seguidor de Cristo...

Tantos cristianos y las almas se pierden por falta de brazos...

Tantos cristianos y la Iglesia se estanca y no avanza por no tener ayudas.

Tantos cristianos y el mal y los enemigos de Cristo adelantan cada vez más porque no hay quien se les oponga...

Y Cristo dice: *¿Porqué estáis ahí ociosos, sin hacer nada?*

Y tú, ¿qué le dirás cuando te lo pregunte? Porque estate seguro que te lo ha de preguntar..., ¡y más pronto de lo que tú te crees!

Una fecha de gloria

El 8 de diciembre de 1854 el Santo Padre Pío IX, en una de las más memorables ocasiones de la Cristiandad, declaraba dogma de fe el privilegio de la Concepción Inmaculada de la Virgen María.

¿Cómo cayó en el mundo este gesto?

Fuera del campo católico no faltaron airadas protestas (¿qué les importaría a ellos un asunto católico?, como no fuera el aprovechar la ocasión para molestar una vez más a los católicos...); naturalmente sus voces perdiéronse en el vacío muy pronto, ¡y con razón!

Tampoco faltaron unos pocos católicos, allá por el centro de Europa, hacía ya tiempo renqueantes en la fe, que se dejaron impresionar por torcidas propagandas, llevaron a mal esta declaración y se separaron de la Iglesia de Cristo, y separados siguieron hasta nuestros días, en que los periódicos nos traen la grata noticia de que al fin han vuelto a Cristo y a María Inmaculada...

Pero, ¿y el Cielo?, ¿qué hacia el Cielo?, ¿lo aprobaba o lo desaprobaba?

Y la aprobación del Cielo no se hizo esperar. Y vino tan clara y expresiva, tan radiante y hermosa que hoy la conoce el mundo entero, católico y no católico.

La cosa fué bien sencilla. Empezó el 11 de febrero de 1858, en un pueblecito francés perdido en las últimas estribaciones del Pirineo, desconocido aún en la propia Francia.

Y fué la misma Virgen la que vino a dar esa aprobación.

Y se sirvió para ello, ¡qué cosa!, de una niña pobrísima hasta la miseria y además ignorante.

Esa aprobación del Cielo se llama Lourdes. ¿Hay alguien que no la sepa? ¿Hay a estas horas quien no haya oído este nombre y no haya visto una imagen de esta Virgen?

Pero esto bien merece larga atención, y de Lourdes se ocupará ¡LUCEAT! frecuentemente este año, en que se cumple el primer centenario de la aparición de la Virgen a Santa Bernardita en una cueva de la roca de Massabielle; el Papa ha publicado una hermosa carta sobre este centenario y quiere que se celebre mucho, y hemos de procurar darle gusto, porque obedecer al Papa es obedecer a Dios.

Vida parroquial

Las Navidades de este año han sido menos callejeras y alborotadas que otras veces; tal ha debido de suceder como consecuencia del tiempo, que no estuvo, desde luego, muy propicio para el callejeo.

Se impone cada vez con más urgencia, y ello sería una campaña muy hermosa, el popularizar y vulgarizar intensamente nuestros preciosos y riquísimos villancicos... Tienen la palabra todos los colegios y escuelas de nuestra Villa principalmente.

La Lotería de Navidad se acordó de Getafe y nos vino a regalar con el cuarto gordo, que cayó en uno de los números vendidos por la Acción Católica para ayudar a las obras de la Parroquia. Ciertamente que si no enriqueció a nadie, por estar extraordinariamente repartido, si, en cambio, por esta misma razón, ha llevado la alegría a muchísimas familias, humildes en su mayor parte.

¡Por nosotros no hay inconveniente en que se repita!

La Parroquia agradece con toda el alma el regalo de un hermoso Niño Jesús que una buena familia nos ha hecho. Viene a llenar la necesidad que de él teníamos para las ceremonias de los días navideños sobre todo.

¡Qué Dios se lo pague con abundancia!

¿Has sacado ya la Bula? Pues puedes hacerlo en la Parroquia a las horas de culto, tanto de la mañana como de la tarde. O, si prefieres, también la puedes recoger en casa del señor Cura, calle de Madrid, 18, bajo.

San Antón tuvo, como en años anteriores, su sencilla fiesta anual, con sermón que predicó el reverendo don Luis Hernández coadjutor de la Parroquia.

También para San Sebastián hubo un recuerdo en el día de su fiesta, por iniciativa de la recién fundada Academia de San Sebastián, a cuyo Director y profesores felicitamos, tanto por la piadosa ocurrencia que resucita una de las más antiguas tradiciones religiosas de Getafe, como por la breve pero interesante veladita con que los niños nos obsequiaron a continuación.

El día 7, primer viernes de este mes, se celebrará la acostumbrada misa vespertina en honor del Sagrado Corazón de Jesús, a las ocho en punto de la tarde. En ella se puede recibir la Sagrada Comunión, guardando las normas vigentes para el ayuno eucarístico.

En el mes de enero se han celebrado en esta parroquia funerales de aniversario por: Remedios Lozano, Cesárea Martínez, Mercedes Gutiérrez, Antonio Rodrigo, Mariano Ballesteros, Adoración de la Cruz y Enrique Gutiérrez. Descansen en la paz del Señor.

Todos los días de fiesta hay una misa por la tarde en la Parroquia y empieza a las seis. Con ella se pretende dar las máximas facilidades a todos para el cumplimiento de esta obligación de todo cristiano en día de fiesta.

Para toda clase de asuntos el señor Cura está a disposición de todos sus feligreses todos los días por la mañana, de siete a nueve, y por tarde, desde una hora antes del ejercicio, menos los martes; siempre en la Parroquia y para toda clase de consultas.

EN EL MES DE ENERO

se han bautizado: Juan M. Iglesias Calderón, hijo de Manuel y Teresa; Gloria Sánchez Cubas, de Jesús y Francisca; Angeles Morales Soto, de Atanasio y Rita; Jesús Fuentes Villaluenga, de Mariano e Isabel; Mercedes Mateos Hernández, de Matías y Mercedes; Sebastián Esteban Guerrero, de Sebastián y Juliana; Rafael Cervera Vergara, de Rafael y Francisca; Angeles Torrejón Ugena, de Gumersindo y Justina; María Aparicio Cifuentes, de Luis y Anastasia; Angelita Marín Corrales, de Angel y Ascensión; José Manso García, de Juan y

Visitación; Guillermo Ortiz Batres, de Mariano y Dolores; Teresa González Navarro, de Mariano y Josefa; María Cabrera Rodríguez, de Segundo y Milagros; Luisa Moreno Sáiz, de José y Felisa; Fernando Romero Pérez, de Antonio y Carmen; Miguel Magán Torres, de León y Josefa; Carlos Martín Miguel, de Félix y Antonia; Isabel López Villarino, de Constancio e Isabel; Carlos Merino Vara, de Carlos y Alejandra; Julio Maroto Merlo, de Pedro y Juliana; Angeles Corella Cartagena, de Rafael y Remedios; Pilar Lozano García, de Juan y Pilar; Emilio Sánchez Herrera, de Emilio y Lucía; Carmen González Vizoso, de Francisco y Concepción; Juan Salcedo García, de Fermín y Fulgencia.

Se han casado y velado: Antonio Basildo con Inmacuada Alvarez; Jacinto Sánchez con Rosario García.

Han fallecido: Emilia González, de 74 años; Santiaga Martín, de 38 años; Francisco Garrido, de 80 años; José L. Bachiller, de 4 días; Pedro Rodríguez, de 64 años; Nieves Chamorro, de 23 años; Joaquina Calvente, de 21 años; Florencia Dorrego, de 61 años; Nicomedes Sánchez, de 72 años; Claudia Blanco, de 60 años; María Luisa Rojas, de 5 meses; Angeles Paredes, de 72 años; Félix García, de 55 años. Que el Señor les dé el descanso eterno.

Impresiones de una Lotería

Día 21 de diciembre de 1957.

¡Ha tocado a Lotería en Acción Católica!
¡Ha tocado la Lotería en Acción Católica!

¿Pero cómo dices? ¿Pero es posible? ¿Pero es que también entran en el sorteo los números de Acción Católica?

Pues, ¡quién lo creyera! ¡Si parecía que no!

* * *

Dice el Señor en la Biblia:

«Los números entran en el bombo pero Dios es quien los mueve» (Prov., XVI, 32).

Y porque Dios vió que esta era la más pura y desinteresada lotería, por eso precisamente hizo que saliera este número...

Y porque vió que los organizadores de ella se movían tan sólo por los más nobles ideales de ayudar a su Parroquia y a su Párroco, por eso también el Señor quiso darles, ADEMAS, esa pequeña satisfacción.

... ADEMAS, digo, porque la buena, la grande y definitiva satisfacción, esa ya saben ellos que es mucho más grande que un premio de lotería, por muy gordo que sea...

* * *

Antes de salir el premio:

—Le aseguro que como me toque dejo la mitad para las obras de la iglesia.

Cuando acaba de salir el premio:

—Cuenta usted con mi ayuda.

A la hora de cobrar:

—Oye, Canuto, ¿me quieres cobrar la lotería? Porque así me quito de compromisos... o si no que me la pongan a mi nombre en el Banco.

—Pero, y para las obras de la iglesia, ¿no va a dar nada?

—¡Ah!, para eso ya di antes el realillo...

Hay un cantar que yo oí mucho:

Ayer me dijiste que hoy

Hoy me dices que mañana

Y mañana me dirás

¡Que de lo dicho no hay nada!

* * *

—¿Cuánto te ha tocado?

—Poco, ¡seis mil pesetillas!... Con eso me voy a comprar unas cuantas cosas.

—Para ser agradecido a Dios, ¿cuánto darás para las obras?

—Hombre ya te digo que me voy a comprar una cuantas cosas. Si me hubiera tocado más... A los curas y a los de Acción Católica ya les habrá tocado algo, ¿verdad?

—Algo, creo que sí... A unos mil quinientas, a otros tres mil, y hasta hay algunos con más...

—Pues, entonces, con eso ya tendrán para terminar todas las obras de la iglesia ¿no? ¡A ver si ahora ya no piden más!

Y yo no sé porqué pero el caso es que, sin poderlo remediar, me acuerdo de las cuentas que se echaba un socialista de nuevo cuño:

«Oye, Pepa—le decía a su mujer—, cuando llegue la igualdad y venga el reparto, ¡vaya casa hermosa que vamos a tener con la casa del vecino y con la nuestra!...»

* * *

Dice uno: *Oye, creo que están dando una barbaridad para las obras...*

Contesta otro: *Puedes saberlo y calcular por lo que tú has dado..., ¿cuánto diste tú?*

Corta el primero: *¿Quieres que hablemos de otra cosa?*

* * *

¡Por fin se ha pagado la lotería...!

Y no han aparecido papeletas falsificadas, ni boletos repetidos...

Y no ha faltado el dinero...

Y no han exigido a nadie que antes fuera a confesar

ni que se apuntara en Acción Católica

ni que diera siquiera una peseta por cada cien que le hubieran tocado.

¡Qué desilusión para los que ya soñaban y se frotaban las manos pensando en el folletón de *El Caso!*

Y ahora a esperar a otra vez para ver si por fin esa gente de Acción Católica tienen algún descuido o se equivocan...

Porque lo que es esperar que las lenguas malintencionadas se muerdan o se corrijan, ¡ah!, ¡eso no lo esperen ustedes!... ¡¡Eso es mucho pedir!!

¡Una cosa buena!

De nuevo estamos con la Bula entre manos.

Hay mucha gente que hablan de ella con poco aprecio... ¡No les hagas caso!, o son pobres ignorantes que hablan de lo que no saben (y son muchísimos los que casi nada saben de la bula), o son malintencionados que aprovechan todas las ocasiones para molestar y escupir la bilis de sus resentimientos irreligiosos...

La Bula es cosa buena, sino no la tendría y aprobaría la Iglesia.

La Bula nos conserva unos privilegios nacionales ganados muy honrosa y honradamente, ¡cuánto nos la envidian por ahí fuera!

Con la Bula ganas indulgencias y ayudas a las obras de caridad y de beneficencia de la Iglesia.

Esto es lo que te interesa y lo que tú debes mirar si quieres ser ejemplar en tu fe.

Toma, pues, la Santa Bula y tómala cuanto antes, pero no olvides que la has de tomar de la clase que te corresponde, porque si no para nada te sirve, ya que no cumplirías las condiciones señaladas.

.....

Cultos y avisos

Los días laborables hay misa a las siete, ocho y nueve.

Los días de fiesta las misas son a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce, por la mañana.

Por la tarde hay una misa, a las seis en punto.

A las nueve y media hay misa en la Capilla de la Alhóndiga.

A la una de la tarde, en el Hospital de San José.

Todos los días, a las siete de la tarde, hay Santo Rosario y Visita al Santísimo. Los días de fiesta este ejercicio se hace a continuación de la misa vespertina.

Día 2.—Hoy empiezan los Siete Domingos a San José. El ejercicio se hará por las tardes.

Día 6.—Jueves Sacerdotal.

Día 7.—Primer Viernes de mes. La Parroquia está abierta desde las seis y media. Misas a las siete, ocho y nueve, y por la tarde a las ocho.

Día 19.—*Miércoles de Ceniza.* Se impondrá desde la primera hora. Las misas hoy son a las siete, ocho, nueve y diez.

HOY EMPIEZA LA SANTA CUARESMA. ATENCIÓN A LA BULA.

Confesiones.—Las horas más seguras son las de los cultos, tanto por la mañana como por la tarde.

¡A entrenarse!

Yo veo que todos los miércoles los jugadores del C. Getafe Deportivo se van al Campo Municipal de Deportes, por la tarde, y allí se están un buen rato corriendo, saltando, haciendo gimnasia, jugando con el balón... ¡y hasta cuando llueve o está el terreno hecho un barrizal!

—¿Y eso, qué es?

—Pues, amigo, eso es que se están entrenando.

—¡Entrenando!... ¡Entrenando!... ¿Y para qué?

—Pues, muy sencillo: para estar en forma y bien preparados para que después, cuando llegue el domingo, puedan ganar al Leganés o al Manchego, pongo por ejemplo.

De donde se deduce que para poder ganar en una lucha hay que estar siempre preparados y si no ¡tortazo seguro!

Y como resulta que el cristiano está jugando un formidable campeonato durante toda la vida (¡menudo contrario es el mundo!) y como en este campeonato le va nada menos que la copa de la felicidad eterna (¡esa sí que es copa!)...

Tenemos que, una de dos, o el cristiano está siempre en forma y preparado para ganar..., o, de lo contrario, ni siquiera conservará el puesto y vendrá fatalmente el descenso de División..., porque aquí no valen los empates.

Nada, amigos, que hay que aprovechar el tiempo de entrenamiento, que para el cristiano (para ti y para mí) es el tiempo de Cuaresma.

Esta es la razón de que en Cuaresma la Iglesia nos pida un poco de penitencia y de austeridad en nuestra vida y que nos ponga determinados ayunos y vigiliias, nos pida que hagamos limosnas, nos recomiende algunas prácticas de piedad, como el Vía Crucis que en la Parroquia se hace todos los martes y viernes por la mañana y los viernes por la tarde...

Y por eso también prohíbe las velaciones para que así se suprima la fiesta y el jolgorio de la boda.

¡Llega la Santa Cuaresma!, y con ella debe llegar un género de vida algo más serio para el buen cristiano.

.....

Coadjutor de semana.—Del 2 al 9, don José María Olayo, que vive en calle Lisboa, número 8; del 9 al 16, don Rafael Fuentes, en calle Argentina, 4; del 16 al 23, don Luis Hernández, en calle Marqués, 6.

(Las calles de Argentina y Lisboa están en los bloques de la calle de Toledo, en el primer y tercer pabellón, respectivamente.)

Enfermos.—Esperar a última hora es lamentable equivocación y una falta de caridad para el enfermo y para los sanos. Para ganar tiempo dirijase al señor Coadjutor de semana.